
FALHA
O Capiau cometeu uma falha,

ontem, 8, sobre o ex-prefeito Bar-
jas Negri (PSDB), citando-o como
também ex-ministro. Foi da Saúde
e não da Economia do final do
mandato do ex-presidente Fernan-
do Henrique Cardoso (PSDB). É
que este Capiau - idoso e cansado,
sim - confia algumas notas a cola-
boradores inteligentes, mas desa-
percebidos, e não atentos a alguns
detalhes. Faz parte da correria de
fechamento de edição. Desculpas.

APAGÃO - I
O final do governo do atual

presidente Jair Bolsonaro (PL)
está sendo marcado pelo que se
acostumou a ser chamado de
"apagão", em que alguns setores
da Administração federal simples-
mente não conseguem funcionar
por falta de recursos. Depois de
bloquear temporariamente dinhei-
ro para universidades e institutos,
o Ministério da Educação conge-
lou todos os seus pagamentos.

APAGÃO - II
Dentre os setores mais afeta-

dos está o Capes (Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Ní-
vel Superior), já que a medida afe-
ta o pagamento de mais de 200 mil
bolsistas. Para alunos de mestra-
do e doutorado, esses recursos são
a única fonte de renda. Em protes-
to pela decisão, a Associação de
Pós-Graduandos e Pós-Graduan-
das da Esalq fechou a entrada do
campus da USP, em Piracicaba, no
final da tarde de quarta-feira, 7,
exigindo o pagamento das bolsas.

BORDO
As empresas aéreas que ser-

vem o Brasil e também para voos
internacionais já estão abrindo va-

gas para comissários e comissárias
de bordo, considerando que pen-
sam num movimento a partir do
ano que vem, com a volta do povo
aos aeroportos como se fossem
rodoviárias. É o que se espera do
governo do presidente Lula (PT)
e do seu vice Geraldo Alckmin
(PSB). É a inclusão do pobre no
consumo e, acima de tudo, o exer-
cício para eliminar a fome no País.

MINISTROS - I
A previsão da equipe de tran-

sição da próxima Presidência da
República é que, a partir de hoje,
9, alguns nomes de ministros co-
meçarão a ser anunciados pelo
presidente eleito Luis Inácio Lula
da Silva. A garantia foi dada pela
presidente nacional do PT, Gleise
Hoffmann. "O presidente deve
começar a divulgar (nomes)",
disse, "ele acabou de me chamar
para conversar, está querendo
pelo menos anunciar alguns no-
mes de ministros", completou.

MINISTROS - II
A antecipação do anúncio de

nomes do novo ministério seria por
conta da quantidade de especula-
ções que estão se formando. Desde
o início do mês, Lula diz que só di-
vulgaria o ministério depois da di-
plomação, na segunda-feira, 12.
"Mas tem muita especulação, mui-
ta coisa. Aquilo que ele já tem cer-
teza, que está certo, ele quer divul-
gar amanhã (hoje, 9)", disse Gleisi.

MINISTROS - III
Muitos candidatos a primei-

ro escalão estão sendo ventila-
dos nos últimos dias, mas os
mais "definidos" nos bastidores
da equipe de transição são os
nomes do ex-governador Flávio
Dino, eleito senador pelo Mara-
nhão, para o Ministério da Jus-
tiça, assim como o do ex-prefeito
e candidato derrotado ao Governo
de São Paulo, Fernando Haddad,
no Ministério da Fazenda, e do
ex-ministro do Tribunal de Con-
tas da União, José Múcio Mon-
teiro, no Ministério da Defesa.
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TJ declara extinta ação
do dissídio coletivo de

greve; sindicato contesta
Greve dos servidores municipais ocorreu em abril deste ano; julgamento
pelo TJSP foi terça-feira, 7; procurador aguarda publicação do acórdão

O Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo (TJ-SP) julgou,
no dia 7, a ação do dissídio cole-
tivo de greve dos servidores pú-
blicos municipais, solicitado pela
Prefeitura de Piracicaba, optan-
do pela extinção do mesmo sem o
julgamento do mérito. A greve da
categoria ocorreu em abril deste
ano. O processo foi extinto por-
que um dos requisitos básicos do
dissídio coletivo de greve é que as
partes envolvidas concordem com
a instauração do mesmo, sendo
que o Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais se opôs a essa pos-
sibilidade desde o início. A Pre-
feitura Municipal entrou com pe-

dido de tutela provisória de ur-
gência, frente à impossibilidade
de acordo com o Sindicato dos
Trabalhadores Municipais e que
o desembargador, naquele mo-
mento, fez menção à abusividade
da greve. O procurador-geral do
município, Guilherme Monaco de
Mello, lembrou que para que hou-
vesse a possibilidade de pagamen-
to do desconto dos dias parados
durante a greve, a mesma deveria
ser considerada legal, fato este que
não aconteceu. Mello informou
que a Procuradoria Geral vai
aguardar a publicação do acórdão
nos próximos dias para avaliar
quais medidas serão tomadas.

SINDICATO - Ontem (8),
o advogado José Osmir Berta-
zzoni, diretor do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de
Piracicaba e Região, distribuiu
a seguinte nota, afirmando que
"a greve dos servidores não foi
julgada ilegal ou abusiva".

A NOTA - "Hoje os desem-
bargadores do TJ arquivaram a
ação sem julgamento do mérito.
Inépcia na petição inicial da Ad-
ministração. Os servidores fo-
ram castigados pela administra-
ção com dias parados e outros
benefícios. O sindicato, por seu
departamento jurídico, entende
que houve abuso de poder por

parte da administração. Nova
guerra judicial e política deve
ocorrer, principalmente diante
do descontentamento dos servi-
dores. O Secretário de Educação
determinou aos professores a re-
posição dos dias letivos, porém
os dias de greve foram conside-
rados faltas. Esse erro da admi-
nistração pode causar novas
consequências com os servidores.
Foi uma vitória do Departamen-
to Jurídico do Sindicato e derru-
bou a abusividade da greve e
mostrou o erro da administração
e da justiça. Agora é a luta para
reparar os danos e as consequên-
cias deste ato injusto", diz a nota.

REFORÇO NA SINALIZAÇÃO
A avenida Monsenhor Marti-
nho Salgot (foto) é uma das
vias que recebeu reforço na
sinalização em serviço reali-

zado pela Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilida-
de, Trânsito e Transportes)
entre os dias 30/11 a 7/12.

Divulgação

A 21ª edição do Prêmio Des-
taque Ambiental, realizado pelo
Comdema (Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente de Pira-

Prêmio Destaque Ambiental está com inscrições abertas
cicaba), está com as inscrições
abertas. O objetivo é reconhecer os
projetos mais relevantes desenvol-
vidos no município em prol da

conservação e defesa do meio am-
biente. Podem participar cidadãos,
empresas, organizações e institui-
ções de ensino que tenham proje-

tos concluídos ou em realização em
Piracicaba, com qualquer origem de
capital, porte e setor de atuação.
As inscrições vão até 07/04. A7

Divulgação

RESGATADOS NO SÃO JUDAS
Uma vaca e um bezerro foram res-
gatados, na terça-feira, 6, pelo ser-
viço de Disk Animais no pátio da
Igreja São Judas Tadeu, localizada

na avenida Independência. Os ani-
mais, cujos donos são desconheci-
dos, foram levados à sede do servi-
ço e devem ser reclamados pelo dono

em até 10 dias ou irão a leilão. O
Disk Animais é parceria entre a
Guarda Civil e a Secretaria de De-
fesa do Meio Ambiente (Sedema). A4
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Crônica simples de dezembro
MarMarMarMarMar, na, na, na, na, navios,vios,vios,vios,vios,
portos, poesiaportos, poesiaportos, poesiaportos, poesiaportos, poesia
e nostalgia sóe nostalgia sóe nostalgia sóe nostalgia sóe nostalgia só
poderiam mesmopoderiam mesmopoderiam mesmopoderiam mesmopoderiam mesmo
me levar a Pessoame levar a Pessoame levar a Pessoame levar a Pessoame levar a Pessoa

Me arrependo
de ser um
leitor, mes-

mo que medíocre, de
Fernando Pessoa.
Sem avisos, minha
nostalgia de raízes
encontrou na poesia
pessoana um mar
para fundear por
tempo indeterminado
(adoro esse verbo, "fundear", ele
me remete às férias de infância
no litoral, a janeiros já antigos
de tão idos em São Sebastião,
quando eu fundeava no tempo o
meu olhar de criança e observa-
va os navios petroleiros - na orla
- aguardando autorização para
se achegarem ao porto). Claro.
A depressão é sim, assim, mi-
nha companheira de infância.

Mar, navios, portos, poe-
sia e nostalgia só poderiam
mesmo me levar a Pessoa - e
dele, depois, a outros "eus" por
ele criados e dele nascidos, li-
terariamente, sob a forma que
a literatura chama (com nome
difícil)  de "heterônimos".
Como os vários navios no mar
de São Sebastião flutuando à
espera do cais úmido entre
brumas a dar uma beleza tão

feia ao centro da cida-
de, meus próprios ou-
tros "eus" (não literá-
rios, é claro, mas sa-
bedores de que a uni-
dade em si, em mim,
não seria uma realida-
de possível) ancoravam
seus projetos de nave-
gação para vida nos ver-
sos de Pessoa - e, em

especial, na metafísica do heterô-
nimo (ou "heterónimo," na grafia
portuguesa) Álvaro de Campos.

Ora, pois. Foi Álvaro de Cam-
po quem roubou de mim o que
sempre senti e sinto e o delatou
para o mundo em versos como:
"Trago dentro do meu coração,/
Como num cofre que se não pode
fechar de cheio,/Todos os luga-
res onde estive,/Todos os portos
a que cheguei,/Todas as paisa-
gens que vi através de janelas ou
vigias,/Ou de tombadilhos, so-
nhando,/E tudo isso, que é tanto,
é pouco para o que eu quero."
Maldição. (Furto!) Como eu - ou
como "eus" - não sei se a voz do
poema viu tudo o que viu como
se visse um sonho ou se em so-
nho é que viu tudo o que viu,
como se estivesse, também como
eu, na janela ou na vigia ou ain-

Alê Bragion

da em tombadilhos que nunca
existiram na matéria concreta do
mundo palpável (que incompleto).

Por isso, "sentir tudo de to-
das as maneiras,/Viver tudo de
todos os lados,/Ser a mesma coi-
sa de todos os modos possíveis
ao mesmo tempo" tendo um co-
ração como o tal cofre que não
se pode fechar de cheio só pode
ser, repito, uma maldição (am-
pliada quando se nasce sob o sig-
no do escorpião - espécie natu-
ralmente dotada de uma memó-
ria afetiva a fazer inveja ao mais
célebre dos tabeliães). Navegar
entre mundos, marejar lembran-
ças, atravessar as imensidões dos
oceanos de palavras, esperar pe-
los portos, ansiar, nausear. Não.
Não era para eu ter me atrevido a
tentar ler Fernando Pessoa.

Quando as rotas começam a
anunciar o seu fim, quando se
misturam - como agora - o fim das
contas dos mapas-calendário dos
anos, e as pessoas e as coisas pare-

cem querer celebrar uma alegria
forçosa, um não-sei-quê de for-
jadas ilusões natalinas, me sinto
cada hora mais - nas passagem
das horas da tabacaria dos
dias - a viver como se fosse ou
estive num poema de Pessoa.
Contemplo as intenções do na-
tal, o sol que neste período aden-
tra pela sala de casa de forma
de diferente e até armo um pre-
sépio a cultuar uma história tão
linda não qual - dentre tantas
outras - não mais acredito.

Ao fim e ao cabo, me lembro
outra vez de Pessoa, quando vejo
na velha árvore de natal da sala
de casa um sino de plástico a ba-
dalar sem som, e repito: "sino
de minha aldeia, dolente na tar-
da calma, cada badalada sua
soa dentro de minha'alma". Sim.
Badalam os sinos de plástico e
resina nos natais pessoanos
dentro de mim. Que assim seja.
Ao menos, nesse caso, não es-
tão eles ancorados em mares
nunca dantes navegados. Nos-
talgica e pessoanamente, quem
dirá que não é lindo o Natal?

———
Alexandre Bragion
é  c r o n i s t a  d e s t a
Tribuna desde 2017

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita

Qual lição Jesus nos
reservou quando acalmou

uma tempestade?
Alvaro Vargas

Conforme relatado por três
evangelistas (Mateus,
8:23-27; Marcos, 4:35-41

e Lucas, 8:22-25), Jesus acalmou
uma tempestade no lago Genesa-
ré. Este fato ocorreu durante o
outono, quando podem ocorrer
tormentas inesperadas (FRAN-
CO, D. P. Luz do Mundo, pelo
Espírito Amélia Rodrigues, cap.
6). Nesse episódio, logo após
atender milhares de homens,
mulheres e crianças, curando
cegos e leprosos, Jesus, esgota-
do, convidou os discípulos para
atravessar o lago durante a noi-
te, com destino a Decápolis. Te-
meroso, Pedro visou a demover
o Mestre dessa viagem, que não
concordou, afirmando que "não
devemos temer as coisas que
procedem do Pai" (Amélia Rodri-
gues, op. Cit.). Durante o trajeto,
Jesus se encontrava dormindo,
quando foi acordado pelos discí-
pulos, apavorados, devido à tem-
pestade que surgiu e poderia cau-
sar um naufrágio. Após repre-
endê-los pela falta de fé em Deus,
uma vez que solicitara antes da
empreitada que confiassem na
Divindade, o Mestre nazareno
ordenou o fim da tormenta, que
cessou, voltando a calmaria.

Na visão espírita, o ocorrido
pode ser interpretado como uma
ação direta de Jesus sobre o fenô-
meno atmosférico, ou pelo inter-
médio dos Espíritos que, ouvin-
do-o, atenderam à sua solicitação.
Ele possui autoridade moral e ca-
pacidade espiritual de manipular
as forças da natureza, pois con-
forme o Espírito Emmanuel (XA-
VIER. F. C. A Caminho da Luz.
Pelo Espírito Emmanuel, cap. 1),
Jesus, junto a seres angelicais,
coordenou a criação de nosso pla-
neta. Ao analisar o acontecimen-
to no Tiberíades, Allan Kardec
(Obras póstumas. Primeira par-
te, item 2), esclarece que "a maio-
ria dos fatos operados por Jesus
se acha hoje completamente de-
monstrada pelo Magnetismo e
pelo Espiritismo, como fenômenos
naturais. Pois que eles se produ-
zem às nossas vistas, quer espon-
taneamente, quer quando provo-
cados, nada há de anormal em
que Jesus possuísse faculdades
idênticas aos dos nossos magne-
tizadores, curadores, sonâmbu-
los, videntes, médiuns etc. Do
momento em que essas mesmas
faculdades se encontram, em di-
ferentes graus, numa multidão de
indivíduos que nada têm de divi-
no, até em heréticos e idólatras,

Ele (Jesus) possuiEle (Jesus) possuiEle (Jesus) possuiEle (Jesus) possuiEle (Jesus) possui
autoridade moralautoridade moralautoridade moralautoridade moralautoridade moral
e capacidadee capacidadee capacidadee capacidadee capacidade
espiritual deespiritual deespiritual deespiritual deespiritual de
manipular asmanipular asmanipular asmanipular asmanipular as
forças da naturezaforças da naturezaforças da naturezaforças da naturezaforças da natureza

elas não implicam, de maneira
alguma, a existência de uma
natureza sobre-humana".

Entretanto, o fato de maior
relevância nesse episódio é a ne-
cessidade de fortalecermos a nos-
sa fé no Altíssimo. Em diversas
oportunidades Jesus enfatizou a
sua importância, esclarecendo
que "essa virtude pertence, sobre-
tudo, aos que trabalham e confi-
am e principalmente aos que são
fiéis a Deus, e que para tê-la no
coração, necessitam estar sempre
pronto para Deus" (XAVIER, F.
C. Boa Nova. Pelo Espírito Hum-
berto de Campos, cap. 28). A nos-
sa evolução se processa gradati-
vamente, e "a alma humana, nes-
tes vinte séculos de Cristianismo,
é uma consciência esclarecida pela
razão, em plena batalha pela con-
quista dos valores iluminativos.
O campo de luta permanece situ-
ado em nossa vida íntima. Ani-
malidade versus espiritualidade.
Milênios de sombras cristalizadas
contra a luz nascente. E o homem,
pouco a pouco, entre as alternati-
vas de vida e morte, renascimen-
to no corpo e retorno à atividade
espiritual, vai plasmando em si,
as qualidades sublimes, indispen-
sáveis à ascensão, e que, no fun-
do, constituem as virtudes do
Cristo, progressivas em cada um
de nós. Daí a razão de a graça
divina ocupar a existência huma-
na ou crescer dentro dela, à me-
dida que os dons de Jesus, incipi-
entes, reduzidos, regulares ou
enormes, nela se possam expres-
sar" (XAVIER, F. C. Fonte Viva.
Pelo Espírito Emmanuel, cap. 25).
Conforme Allan Kardec (O Evan-
gelho Segundo o Espiritismo, cap.
19), "a fé é a confiança que se tem
na realização de algo, a certeza
de se alcançar um objetivo, nos
dando lucidez para sua conclu-
são. A fé sincera e verdadeira é
sempre calma e nos dá paciên-
cia, não podendo ser confundi-
da com a presunção de que tudo
dará certo em nossas vidas,
como em um passe de mágica".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

O incômodo do atraso

É comum na atu-
 al sociedade se
 debater temas

controversos, prin-
cipalmente que en-
volvem "as elites".
Sempre que alguém
comete um crime,
quando é branco,
de  c lasse  social
alta, a forma que se
apura e noticia é cuidadosa e
parcial, por mais absurdo que
seja o crime. Mas se for preto,
pobre e favelado, normalmen-
te surgem expressões: Bandi-
do, Vagabundo, Criminoso...

O incômodo é mais pela
classe social, do que pelo cri-
me, basta analisar as acusa-
ções sobre o Presidente Eleito,
que foi inocentado pelas instân-
cias superiores, mas segue sen-
do acusado de "crimes", no en-
tanto, Temer e Bolsonaro, por
exemplo, agiram contra a pátria
de maneira grave e isso não in-
comoda os mesmos revoltados.

Lawfare é um meio de se
perseguir, ações judiciais sem
nexo, com objetivo pura e sim-
plesmente de difamar ou criar
"notícia", tem sido um méto-
do onde figuras de Piracicaba
tem sofrido, Osmir Bertazon-
ni, Walter Koch, entre outros,
independentemente da ideolo-
gia, basta pensar e ser contra
determinadas situações, basta
isso para ser perseguido.

Como pobre e nordestino,
posso falar que ter me tornado
advogado é um milagre, uma

oportunidade divina,
um "erro no siste-
ma", feito para que pes-
soas como eu Jamais
possam ocupar deter-
minadas posições.

A luta é constan-
te, pela sobrevivên-
cia, mas por justiça
social, deixando um
legado aos nossos fi-

lhos, de que a educação pode e
vai transformar o nosso país.

***

"Todos esses que aí estão
Atravancando meu caminho,

Eles passarão...
Eu passarinho!"

(Mário Quintana)

***
Enquanto se debate o irrele-

vante, penso: A cidade melho-
rou? Diminuíram os buracos? A
educação está melhor? Profissi-
onais da educação satisfeitos?

Uma visita às comunida-
des ou simplesmente andar pe-
las praças e ouvir a população,
rapidamente se conclui e res-
ponde os questionamentos.

———
F r a n c y s  A l m e i d a ,
advogado
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tornado advogadotornado advogadotornado advogadotornado advogadotornado advogado
é um milagreé um milagreé um milagreé um milagreé um milagre

Além dos alertasAlém dos alertasAlém dos alertasAlém dos alertasAlém dos alertas
para salvar vidas,para salvar vidas,para salvar vidas,para salvar vidas,para salvar vidas,
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Luiz Carlos Motta

Durante as mi-
nhas constan-
tes viagens pelo

interior do Estado de
São Paulo, as pessoas
conversam comigo
sobre a questão da
saúde, considerada o
maior patrimônio da
vida. É verdade. Com saúde, se
vive bem. A pessoa pode traba-
lhar, estudar, se divertir, cui-
dar da casa e da família. Enfim,
desfrutar a dádiva da vida!

Por isso, é constante a preo-
cupação da Federação dos Co-
merciários do Estado de São
Paulo (Fecomerciários) e seus 71
Sindicatos Filiados com os cui-
dados à saúde dos cerca de 2,5
milhões de comerciários que re-
presentam. Exemplificam esta
afirmação as mensagens orien-
tadoras que ganham espaços nas
redes sociais das entidades, ain-
da mais em períodos especiais,
como ocorre agora com a campa-
nha "Dezembro Vermelho", foca-
da na conscientização da preven-
ção à Aids e a outras infecções
sexualmente transmissíveis.

SINDICATOS - Aproveitan-
do a eficiente capilaridade dos Sin-
comerciários e Sinprafarmas que
integram a Federação, também te-
mos estimulado nossas lideranças
locais a cuidarem da saúde de seus
representados, ao manterem

médicos nas sedes e
subsedes ou firman-
do convênios com clí-
nicas e hospitais.

DIREITOS - Além
dos alertas para sal-
var vidas, também es-
tamos chamando a
atenção, neste mês,
para os direitos dos
trabalhadores com

HIV. Saiba quais são: 1. Saque
do FGTS; 2. Auxílio doença; 3.
Aposentadoria por invalidez; 4.
Isenção de imposto de renda na
aposentadoria; 5. Benefício de
prestação continuada; 6. Priorida-
de em processos judiciais; 7. Sigilo
das suas condições sorológicas em
exames admissionais e demissio-
nais; e 8. Não sofrer discrimina-
ção em virtude de sua doença.

COMBATE - Segundo a re-
nomada Fundação Osvaldo Cruz
(Fiocruz), "Dezembro Vermelho"
é uma campanha nacional, ins-
tituída pela Lei nº 13.504/17, que
promove a prevenção, assistên-
cia, proteção e a promoção dos
direitos humanos das pessoas
que vivem com HIV/Aids e ou-
tras infecções sexualmente trans-
missíveis, sendo o dia 1º a data
que remete ao combate e consci-
entização. O Ministério da Saú-
de lembra que a Aids é a doença
causada pela infecção do Vírus
da Imunodeficiência Humana
(HIV é a sigla em inglês). Esse
vírus ataca o sistema imunológi-

Dezembro Vermelho pela saúde!

co, que é o responsável por de-
fender o organismo de doenças.

PROTEÇÃO - A (Fiocruz)
explica que ter HIV não é o mesmo
que ter Aids, pois há muitos soro-
positivos que vivem anos sem apre-
sentar sintomas e sem desenvol-
ver a doença. O vírus pode ser
transmitido a "outras pessoas pe-
las relações sexuais desprotegidas,
pelo compartilhamento de serin-
gas contaminadas ou de mãe para
filho, durante a gravidez e a ama-
mentação, por exemplo",  acres-
centa uma publicação da própria
Fundação. Por isso, é essencial se
proteger em todas as situações e
fazer regularmente os exames.

TESTAGEM - Já o Minis-
tério da Saúde afirma que ações
como a testagem para a doença e
o início imediato do tratamento,
em caso de diagnóstico positivo,
são fundamentais para a redu-
ção do número de casos e óbitos.
Os números ainda são preocu-
pantes. Dados levantados pelo
IBGE, em parceria com o Minis-
tério da Saúde, apontam que cer-

ca de um milhão de pessoas con-
traíram infecções sexualmente
transmissíveis no Brasil em 2019.

RECURSOS - Os direitos
não caem do céu. Para garantir
até mesmo o que está na Consti-
tuição, é preciso ir à luta. No Con-
gresso Nacional consegui recursos
federais e estaduais da ordem de
aproximadamente 75 milhões de
reais para atender várias deman-
das da área da saúde, benefician-
do mais de 140 cidades do Estado
de São Paulo. Com a Bancada Pau-
lista, formada por 70 deputados e
três senadores, aprovamos R$ 219
milhões para o combate ao Coro-
navírus, com foco na compra de
respiradores, e milhares de kits de
Equipamentos de Proteção Indivi-
dual para profissionais de saúde.

ATENÇÃO - Iniciativas como
campanhas e destinação de recur-
sos são importantes para chamar
a atenção de todos para a preven-
ção, para a atenção à saúde e aos
direitos e proteção social dos paci-
entes. Continuamos trabalhando
para manter o tema em debate e
para sensibilizar a sociedade. Você,
que lê este artigo, também pode
ajudar nesta campanha, compar-
tilhando este conteúdo em suas
redes sociais, com familiares,
amigos e colegas de trabalho.

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários, da CNTC e depu-
tado federal (PL/SP)

O transporte público e os desafios de uma tarifa zero
Palmínio Altimari Filho

O MDB, Movimento Demo-
 crático Brasileiro, partido
que já governou Rio Claro

de forma exitosa recentemente,
coloca agora, em outros patama-
res, a discussão de uma ideia
plausível, para diminuir as desi-
gualdades sociais no Brasil, na
capital de são Paulo e, espero,
aqui também em rio claro. O da
implementação da tarifa zero
para as viagens nos ônibus urba-
nos. A ideia não é nova, mas vem
dos anos 1980, sugerida pela en-
tão prefeita de São Paulo Luísa
Erundina e abraçada agora, pelo
novo gestor da capital Paulista,
Ricardo Nunes e pelo presidente
nacional do nosso partido, o de-
putado federal Baleia Rossi.

O tema já é prática em vári-
as cidades brasileiras, como Cau-
caia, no Ceara e municípios pau-

listas, como Artur Nogueira, en-
tre outros. E vem como medida
importante e estratégica que não
é novidade nas políticas públicas
de vários governos e diferentes
partidos no Brasil. Se já temos
um SUS, Serviço Único de Saúde
que procura diminuir as imen-
sas desigualdades sociais na área
da saúde; se já temos sistemas
municipais e estaduais de esco-
las públicas e gratuitas a milhões
de alunos, qual a dificuldade ou
quais os limites para iniciarmos
no Brasil, em São Paulo e mesmo
aqui em Rio Claro, a ideia da ta-
rifa zero para os ônibus que
transportam as pessoas de casa
ao trabalho no município?

O assunto começa a ser dis-
cutido desde os parâmetros le-
gais para o seu financiamento e
funcionamento, passando pelas
alternativas de apoio das empre-
sas que pagam pelo vale trans-
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porte, cobranças por quilome-
tragem controlada até alterna-
tivas como o aumento de passa-
geiros - já confirmados pelas ci-
dades que adotam o modelo -
fazendo até com que diminua o
trânsito de veículos e movidos a
combustíveis fósseis e minimi-
zando com isso a poluição em
nossas cidades, menores, medi-
as ou maiores, como São Paulo.

Na semana que passou, o
MDB resolveu botar o assunto
na mesa, nos trabalhos da Co-
missão de Transição do governo
e tem recebido apoios diversos e
importantes para leva-la adian-
te. Uma das tantas necessárias
para que se elimine o imenso abis-
mo social na nossa sociedade e fa-
voreça, especialmente, os mais po-
bres. Uma das marcas decisivas
da campanha eleitoral deste ano.

Rio Claro e as demais cidades
da Região Metropolitana de Pira-
cicaba não podem ficar fora dessa
discussão e, embora eficiente, o

nosso sistema público de transpor-
te precisa de investimentos milio-
nários por parte dos Municípios,
que, com apoio das sociedades pro-
dutivas regionais, poderiam con-
tribuir de forma decisiva para que
o vale-transporte e outros tipos de
financiamento, pudessem ser ab-
sorvidos pela indústria, o comér-
cio, os prestadores de serviços e
também pelos usuários das nos-
sas vias públicas, com seus carros
que andam nas nossas ruas, se-
máforos, fiscalização, entre outros
serviços demandados pelos muní-
cipes. O engajamento dos poderes
legislativos locais e sindicatos de
trabalhadores também serão ne-
cessários para que sejam constru-
ídas as bases legais para uma me-
dida necessária e importante para
superar o abismo social que existe
em nossos municípios e no país em
favor das classes trabalhadoras.

Que Piracicaba, como cida-
de líder da nossa região, também
possa ser sensível a essa causa,
são os meus sinceros desejos.

———
Palmínio Altimari Fi-
lho, engenheiro forma-
do pela Unimep e ex
prefeito de Rio Claro

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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ÚLTIMAS EMOÇÕES
A Copa do Mundo (Catar)

está perto do fim. Sempre deixa
saudades por causa dos seus
grandes jogos e atletas. Durante
uns dias achamos falta das emo-
ções que só ela pode proporcio-
nar. Mas, ainda falta um pouco
e vamos curtir. Jogos empolgan-
tes e dramáticos: hoje (9), tem
Ucrânia x Brasil (12 horas) e
Holanda x Argentina (16 horas.
Amanhã (10), Marrocos x Por-
tugal (12 horas) e Inglaterra x
França (18 horas). Existem fa-
voritos? Antes da bola rolar, está
difícil apontar. Nas, o Brasil deve

passar, bem como Portugal, Ar-
gentina e França. Contudo ga-
rantir, nem pensar. O maior e o
mais visto espetáculo da terra
termina no dia 18 de dezembro.

PONTO FINAL
O campeão da Copa do

Mundo (FIFA) recebe como
prêmio, U$ 42 milhões (cerca
de 236 milhões de reais). Vice
(U$ 30 milhões); terceiro co-
locado (I$ 27 milhões), quar-
to (U$ 25 milhões). Quem dis-
putou as oitavas recebeu U$
13 milhões e agora nas quar-
tas-de-final, U$ 17 milhões.
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Sergio O. Moraes

Priscila Queiroz e
Barbará Melo
dia, uma alegria

danada, emocionada,
vê-las tendo alta do
hospital - nas cadeiras
de rodas, braços na ti-
poia, mãos dadas, seu
cocar, Priscila. Seu co-
car da etnia Tupiniquim, sua força
imensa: "Meu povo é resiliente e está
há séculos lutando pela sobrevi-
vência. A luta presente na minha
ancestralidade me fortaleceu".

Bateu uma alegria emociona-
da por vê-las bem e sua fala mu-
lher-indígena-professora, com co-
ragem: "cada um vai reagir de
uma forma. Mas, falando por
mim, vou voltar porque o ódio não
pode vencer.". Com amor: "Fomos
atingidos pela cultura do ódio.
Mas o amor é quem dá a última
palavra, pois ele sempre vence.
E como educar é amar, essa vai
ser a minha motivação agora."

Você também, Barbará, um
samba em feitio de oração, Noel
modificado, para uma feliz Melo-
dia. Barbará e Priscila, cadeiras de
rodas, mãos dadas, na matéria da
"Folha" de 03/12, representam para
mim todos e todas que escolheram

o "educar é amar". Que
exemplos nos dão.

Exemplo para as
crianças e adolescentes
das escolas atacadas
pelo agressor. Elas pre-
cisarão de muita com-
preensão e apoio para
enfrentar o luto pela co-
lega que partiu, as três
professoras. Para en-

frentar o medo. O mesmo se pode
esperar dos colegas de trabalho, dos
pais, a insegurança, o medo. Às
imensas dificuldades dos que esco-
lheram o "educar é amar", somou-
se o ódio. Então, a resposta de vo-
cês, amorosa e firme pelo retorno à
escola, fortalecidasapesar da dor,
é um baita exemplo e incentivo à
que a tragédia seja enfrentada.

Baita exemplo também para
os chamados "imitadores", os que
copiam a crueldade. Ou, pior -é
possível piorar- os que estão sen-
do seduzidos pelo "canto das se-
reias" da extrema direita. Lem-
bremos que o autor dos atos cri-
minosos nas escolas da cidade de
Aracruz no Espírito Santo, um
adolescente de 16 anos, portava
suásticas nazistas sobre o unifor-
me camuflado. Perguntem-se jo-
vens, quem são os corajosos e
quem os covardes nessa tragédia?

Às mestras com carinho

Serão corajosos os que pla-
nejam ataques a escolas, à ino-
centes, crianças? Ou serão cora-
josas as professoras que se levan-
taram com mais força ainda, de-
pois de feridas, por tiros, três no
caso da Priscila? As crianças que
terão que enfrentar a dor e se-
guirão. Marcadas mas seguirão.
Voltarão às escolas, enxergarão os
ausentes, as marcas da violência,
mas seguirão e isso é coragem.
Quanto ao jovem atormentado,
que seguirá marcado também, o
que o espera? Gostaria de pensar
que o tempo que passará longe da
sociedade que agrediu lhe permita
estudar, ler, conhecer a "cora-
gem" dos ídolos que inspiraram
a suástica, a partir da História e
não da boca dos sedutores. Pen-
sem bem jovens, o ataque a ino-
centes foi a suprema covardia,
não heroísmo, pensem bem.

Mas é um baita exemplo tam-
bém para nós da terra piracica-
bana. Não fosse o bom senso e
coerência da maioria dos verea-
dores da Câmara Municipal e te-
ríamos homenageado um influ-
enciador da extrema direita com
uma medalha de mérito estudan-
til! Não fossem as mesmas quali-
dades nos integrantes da Comis-
são de Educação, Esportes, Cul-
tura, Ciência e Tecnologia -que deu
parecer contrário- teríamos uma
praça com o nome do mesmo in-
fluenciador extremista. A leitura
do final do primeiro parágrafo do
"Histórico-Biografia do Professor
Olavo de Carvalho", apêndice do
Projeto de Lei 23_2022, referen-
te à praça,é esclarecedora: "ten-
do também expressiva influência
na extrema-direita brasileira".

As mortes das professoras,
da jovem estudante, a força amo-
rosa das sobreviventes, são ape-
los para um presente e futuro
sem armas, sem ódio, de recupe-
ração da palavra, do diálogo.
Obrigado Priscila, Barbará, ain-
da que as circunstâncias sejam
terríveis, uma alegria conhecê-las.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

Sheyner Yàsbeck
Asfóra

AConstituição Fe-
deral, em seu
 artigo 133, pre-

ceitua que "o advoga-
do é indispensável à
administração da jus-
tiça" e, portanto, no
exercício do seu mú-
nus público, ao lado de outros
atores, desempenha a nobre mis-
são de contribuir para o aperfei-
çoamento do sistema de justiça.

Através da justiça, se busca
assegurar os direitos fundamen-
tais da pessoa humana em con-
formidade com o que é direito e o
que é justo. Etimologicamente, o
termo vem do latim 'justitia' e é o
princípio básico que mantém a or-
dem social através da preservação
dos direitos em sua forma legal.

Ela é representada pela deusa
grega Themis - aquela que man-
tém a lei e a ordem - e era invoca-
da para solucionar situações de
conflito, tratando de assuntos co-
muns dos homens. A deusa se-
gura na mão direita uma espada
que representa a força para com-
bater à injustiça; na mão esquer-
da uma balança que demonstra
igualdade e equilíbrio; além da
venda nos olhos para simbolizar
que todos são iguais perante a lei.

Neste 8 de dezembro, Dia da
Justiça, resgata-se a história da
deusa Themis e também a etimo-
logia da palavra Justiça, para des-
tacar a importância da sua aplica-
ção para a ordem constitucional e
social, bem como para exaltar os
éticos, probos e honrados atores
que contribuem incansavelmente
para a concretização da Justiça.

 Não poderia deixar de des-
tacar a importância de todas as
instituições que compõem o arco
de aliança da justiça: Advocacia,
Ministério Público, Defensoria
Pública, Polícia Judiciária e Ma-
gistratura. A atuação de todas
elas assegura acesso à Justiça,
fortalecimento do judiciário e
consolidação da democracia.

E, nesse contexto, na condi-
ção de presidente nacional da As-
sociação Brasileira dos Advogados
Criminalistas - Abracrim, missão
essa que desempenho com muita
honra e responsabilidade, enalte-
ço, neste Dia da Justiça, o nobre e
fundamental papel do advogado e
da advogada criminalista na de-
fesa da cidadania e da liberdade.

É a advocacia criminal in-
dispensável para a concretiza-
ção da justiça, sendo, portan-
to, merecedora de respeito e va-
lorização pelo seu trabalho para
o fortalecimento do Estado de
Direito e pelo seu contributo
para o alcance da paz social.

Incumbe, portanto, ao dig-
no e honrado profissional da ad-
vocacia criminal a responsabili-
dade da sua conduta. Dele se
espera retidão e dignidade ante
a sua alta relevância social. É
ele imprescindível para a Justi-
ça e para o Direito. Por tudo isso,
não devem os colegas advogados
e advogadas se afastarem da éti-
ca, que é norte na construção
pessoal e bússola para o traba-
lho no caminho da justiça.

Assim, é dever de todos os
profissionais e cultores do Direi-
to a busca constante para o aper-
feiçoamento da justiça. Como se
sabe, o aprimoramento do siste-
ma de justiça brasileiro é tarefa
árdua e contínua e deve ser uma
política e dever de todos os atores

que anseiam o cumpri-
mento das garantias e
direitos estampados na
Constituição Federal.
Temos, portanto, o de-
ver de contribuirmos e
de lutarmos pela de-
mocratização e forta-
lecimento da justiça.

Lembrando, sem-
pre, que o acesso à jus-

tiça é um direito fundamental
(art. 5º, inc. XXXV, da CF) e, nas
palavras do pensador Victor
Hugo, "a primeira igualdade é a
justiça". Sem justiça não há de-
mocracia; não há cidadania; não
há redução de desigualdades;
não há uma ordem social. Deve-
mos, portanto, empunhar a es-
pada de Themis para que os di-
reitos sejam garantidos e termos
a sua balança em nossa atuação
profissional em busca do equilí-
brio e defendendo que a justiça
se perfaça sem a observância de
cor, sexo, etnia, classe social ou
orientação sexual. É preciso, por-
tanto, se buscar na justiça, a
cada instante e em todos os mo-
mentos, um julgamento justo.

E, como forma de demons-
tração da importância da advo-
cacia para um julgamento jus-
to, ressalto as palavras do emi-
nente paraibano Luciano Mariz
Maia, subprocurador-geral da
República, ao sustentar que "é
necessária a presença do advo-
gado desde o primeiro momen-
to, porque é a presença de um
advogado que faz cessar o arbí-
trio; é a presença do advogado
que tem a coragem de levantar-
se contra o medo e assegurar
justiça para todos. Por mais jus-
to que possa ser o acusador, por
mais imparcial, independente e
isento que seja o juiz, sem o ad-
vogado para apontar os abusos
e os excessos, não é possível ga-
rantir um julgamento justo. Um
julgamento justo, portanto, co-
meça com uma investigação jus-
ta, continua com a acusação
justa e essa justiça brotará e ilu-
minará todos com um julga-
mento pelos magistrados defi-
nindo e determinando o direito".

Encerro, assim, este meu sin-
gelo escrito em celebração ao Dia
da Justiça, invocando a perora-
ção do ex-ministro do Supremo
Tribunal Federal Ribeiro da Cos-
ta que, ao se reportar à advocacia
criminal, saiu em sua defesa afir-
mando "que só uma luz nesta
sombra, nesta treva, brilha inten-
sa no seio dos autos. É a voz da
defesa, a palavra candente do
advogado, a sua lógica, a sua
dedicação, o seu cabedal de es-
tudo, de análise e de dialética.
Onde for ausente a sua palavra,
não haverá justiça, nem lei, nem
liberdade, nem honra, nem vida".

Parabéns a todos que for-
talecem o sistema de justiça
neste Dia da Justiça!

———
Sheyner Yàsbeck Asfó-
ra, presidente nacional
da Associação Brasilei-
ra dos Advogados Cri-
minalistas (Abracrim)
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Uma senhora
chamada Justiça
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Rui Cassavia Filho

AConstituição Bra-
sileira em seus
 artigos 182º e

183º estabelecem a
Política Urbana, que
com clareza "crava",
que  es ta  po l í t i ca
"tem por objetivo or-
denar o pleno desen-
volvimento das funções sociais
da cidade e garantir o bem-es-
tar de seus habitantes".

As funções sociais da cida-
de deverão ser entendidas como
aquelas que se iniciam quando "
exigir, nos termos da lei federal,
do proprietário do solo urbano
não edificado, subutilizado ou
não utilizado, que promova seu
adequado aproveitamento, sob
pena, sucessivamente, de: I - par-
celamento ou edificação compul-
sórios; II - imposto sobre a pro-
priedade predial e territorial ur-
bana progressivo no tempo; III -
desapropriação com pagamento
mediante títulos da dívida pú-
blica de emissão previamente
aprovada pelo Senado Federal,
com prazo de resgate de até dez
anos, em parcelas anuais, iguais
e sucessivas, assegurados o va-

lor real da indeniza-
ção e os juros legais.."

Temos em nossa
terrinha em torno de
41,000 lotes urbaniza-
dos "não edificados,
subutilizados, ou não
utilizados", conforme
dados do IPPLAP - Ins-
tituto de Pesquisas e
Planejamentos de Pira-

cicaba - que, com certeza, ofendem
nossa Constituição, e, que permi-
tem a especulação imobiliária.

Esta "especulação imobili-
ária" ofende, ainda, o Estatuto
da Cidade qual "estabelece nor-
mas de ordem pública e interes-
se social que regulam o uso da
propriedade urbana em prol do
bem coletivo, da segurança e do
bem-estar dos cidadãos, bem
como do equilíbrio ambiental".

Este mesmo "bem coletivo,
da segurança e bem-estar dos ci-
dadãos" é, especialmente e ex-
cepcionalmente caracterizado
na política urbana definidos no
artigo 2º do mesmo Estatuto da
Cidades: "VI - ordenação e con-
trole do uso do solo, de forma a
evitar: a) a utilização inadequa-
da dos imóveis urbanos; ...e) a
retenção especulativa de imóvel

A esperança pelo hexa no Qatar
Dirceu Cardoso Gonçalves

Não assisti, não ouvi e nem
soube da Copa do Mundo
de 1950, realizada no Bra-

sil. Era muito criança e ainda não
sabia dessas coisas. Só anos de-
pois tive as informações de que o
Brasil era favorito e acabou  ven-
cido pelo Uruguai. Também não
acompanhei a de 1954 (disputada
na Suíça), onde a nossa Seleção foi
vencida nas quartas-de-finais, pela
da Hungria, num jogo em que o
trio de arbitragem foi acusado de
favorecer o adversário. Para mim,
ainda garoto,  predominaram na-
quele ano os festejos do quarto cen-
tenário de São Paulo, que tiveram
muitos eventos e até músicas exe-
cutadas no rádio insistentemente.

 A minha primeira grande
Copa do Mundo foi a de 1958, re-
alizada na Suécia. Que também
não vi, porque na época a televi-
são ainda não dispunha de tecno-
logia para as transmissões inter-
nacionais e, também, não havia TV
na maioria das casas brasileiras.
Ouvimos tudo pelo rádio. Nas an-
danças de meu pai - soldado da

então Força Pública - pelas cida-
des interioranas onde era desig-
nado a trabalhar, nos encontrá-
vamos em Bauru. Além de ser o
ano em que o Brasil ganhou o pri-
meiro campeonato mundial, tí-
nhamos em na cidade pelo menos
dois personagens familiares à po-
pulação e de grande importância.
Pelé, que passou ali a infância e
aprendeu jogar bola, atuando no
time do BAC (Bauru Atlético Clu-
be) e fazia sua primeira Copa do
Mundo, com gra nde destaque; e
Edson Leite, que saiu do rádio bau-
ruense e havia se tornado um dos
maiores narradores esportivos do
País naquela época. Anos mais tar-
de, ns minhas incursões pelo rá-
dio, tive o prazer de conhecê-lo.
Sem dúvida, 1958 foi o grande
acontecimento futebolístico da
minha vida, que me motivou, in-
clusive, a praticar o esporte.

Depois veio a de 1962, no
Chile, onde fomos bicampeões do
mundo. Em 1966 (na Inglaterra),
não fomos bem. Mas em 1970, já
adulto e iniciando carreira na Po-
lícia Militar, assisti ao tricampe-
onato, já pela televisão e tive ain-

A minha primeiraA minha primeiraA minha primeiraA minha primeiraA minha primeira
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da mais certeza de que o futebol
era uma boa opção. Foi ainda na
Copa daquele ano que muitos de
nós, brasileiros, conhecemos a TV
em cores. Certo que foi um even-
to para poucos, já que o sinal
chegava colorido apenas nas
unidades retransmissora da
Embratel, que o exibiram para
convidados. O povo só foi conhe-
cer a TV colorida dois anos de-
pois, quando ela chegou ao Bra-
sil e os primeiros aparelhos da
nova tecnologia começaram a ser
produzidos e comercializados.

Tivemos grandes nomes que
constituíram sólidas carreiras no
futebol, muitas alterações, nas
disputas e regras e agora as no-
vas invenções eletrônicas que
auxiliam (ou atrapalha) o trio de
arbitragem. O certo é que a Copa
do Mundo e a boa participação
do Brasil, que ainda se sagraria

campeão em 1994 e 2002, nos tor-
naram o "pais do futebol". No
entanto, há 20 anos estamos
numa espécie de intervalo entre
as vitórias e glórias do futebol.
Mas, nas vitórias alcançadas
nessa Copa do Qatar, temos o
direito de voltar a sonhar. A nova
geração de craques, capitaneada
por Neymar vem demonstrando
força e técnica (apesar de Cama-
rões). Depois de despacharem a
Coréia do Sujl de volta para casa,
nós, os brasileiros, ficamos entu-
siasmados. Oxalá a alegria se re-
pita e o Brasil possa estar em cam-
po na final do dia 18 para concor-
rer ao hexa. Pelos feitos recentes,
a possibilidade parece, cada dia,
mais concreta. Pra frente, Brasil!

Em tempo. Vamos todos tor-
cer e rogar, também, pela recu-
peração da saúde de Rei Pelé...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

urbano, que resulte na sua su-
butilização ou não utilização;"

A "utilização inadequada
dos imóveis urbanos" que nesta
terrinha promovem, ano a ano,
a extensão do perímetro urba-
no, invadindo a zona rural, de
forma desenfreada e inadequada
ao uso e ocupação odo solo urba-
no, promovendo uma verdadeira
"baderna" social e econômica aos
municípios, contrapõem à fun-
ção social da propriedade.

A "retenção especulativa de
imóvel urbano, que resulta na sua
subutilização e não utilização" é
notória, visível a olhos nus, e es-
pecialmente comprovada quando
temos aproximadamente 200 em-
preendimentos imobiliários irre-
gulares ou clandestinos, especi-
almente em zoina rural, e, ain-
da, aproximadamente 80 favelas
espalhadas na zona urbana.

Esta retenção especulativa

que promove a subutilização e
não utilização destes 41,000 lo-
tes urbanos somados aos "vazi-
os urbanos", proporcionados
pela extensão do perímetro ur-
bano, não estão contemplados
em nenhuma Política Habitacio-
nal em nosso Plano Diretor.

 De sorte que, se podemos
aplicar a função social da pro-
priedade e da cidade, como esta-
belecer nossa Constituição, na
permissão do "desdobro", nestes
lotes já urbanizados, o custo de
sua "instalação" à Administra-
ção Pública é "zero", mas para a
população, de média salarial de
3 salários-mínimos, podem pro-
ver uma utilização do solo urba-
no socioeconômico sustentável.

Além de que os demais "va-
zios urbanos" serem ocupados
para esta mesma população de
massa salarial de até três salári-
os em lotes de interesse social
(125 m²) e de lotes populares (175
m²). podemos "garantir o bem-
estar de seus habitantes", e defi-
nitivamente, garantir a função
social da propriedade e da cidade.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária
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‘Road Show’ fortalece relações
comerciais entre Brasil e Itália
Realizado pela Câmara Italiana de Comércio de São Paulo, evento foi realizado na Acipi

A Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba) se-
diou na terça-feira, 6, o Road
Show Itália no Interior – Região
de Piracicaba, evento realizado
pela Câmara Italiana de Comércio
de São Paulo (Italcam), com o ob-
jetivo de ampliar as oportunida-
des comerciais entre a Itália e a
comunidade empresarial regional.

Além do prefeito Luciano Al-
meida, a programação contou com
o secretário de Desenvolvimento
Econômico Trabalho e Turismo
(Semdettur), José Luiz Guidotti
Júnior, do presidente da Acipi,
Marcelo Cançado, do vice-presi-
dente da Italcam, Mário Batis-
ta, e do cônsul-geral da Itália em
São Paulo, Domenico Fornara.

O prefeito Luciano Almeida
elogiou a iniciativa da Italcam,
lembrando que a realidade mul-
ticultural e a ambiência do mu-
nicípio têm atraído o investi-
mento de grandes empresas do
exterior. Ele destacou que além
de material humano qualifica-
do e total apoio da Administra-
ção para receber novos investi-
mentos, Piracicaba também
chama a atenção de investido-
res pela qualidade de vida que
oferece aos seus moradores.

IMIGRANTES - José Luiz
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Mário Batista, vice-presidente da Italcam, no momento da sua apresentação

Guidotti Júnior lembrou que a
história do desenvolvimento eco-
nômico de Piracicaba está inti-
mamente ligada à presença de
dois imigrantes italianos, sendo
eles Pedro Morganti e o comen-
dador Mário Dedini. Ele frisou
ainda que o município está de
portas abertas para os investido-
res europeus e que só nos últimos
2 anos Piracicaba já captou R$ 5
bilhões de investimentos, chegan-

do ao saldo positivo de 14 mil va-
gas de emprego criadas com car-
teira assinada entre 2021 e 2022.

Marcelo Cançado, presidente
da Acipi, afirmou ser uma honra
receber o evento que facilitou a in-
teração entre os empresários, au-
mentando assim a possibilidade de
negócios entre o município e a Itá-
lia. “O principal objetivo foi criar
novas oportunidades”, enfatizou.

Mário Batista ressaltou que

Piracicaba tem uma história atre-
lada à colonização italiana, com
muitos descendentes. “O Road
Show Itália no Interior foi uma
oportunidade de ampliar o relaci-
onamento com os empresários de
Piracicaba e região. O objetivo foi
estimular o contato da Itália com
o interior paulista e vice-versa,
além de facilitar o aproveitamen-
to do potencial econômico que
ambas regiões oferecem”, disse.
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Emissões globais de carbono em 2022
Rogério Aparecido Machado

Na COP27 foi apresentado
um relatório que aponta
2022 como sendo, clara-

mente, um ano macabro para as
perspectivas futuras de qualidade
de vida. O estudo aponta que a
emissão de dióxido de carbono,
neste ano, passará de 40 bilhões
de toneladas. Esse número está
deixando de ser apenas preocu-
pante e torna-se frustrante, pois
um mundo que dissemina a ideia
do Desenvolvimento Sustentá-
vel, não pode ser o mesmo com
esses dados tão alarmantes.

Considera-se muito discu-
tível o que tem ocasionado esse
aumento nas emissões: não
existe só uma fonte, como, tam-
bém, não existe apenas um cul-
pado. Sendo generalista e qua-
se ingênuo, o principal motivo

pode estar relacionado ao esti-
lo de vida que temos levado.

Sabemos qual é o problema,
suas consequências e reconhece-
mos a importância de tomarmos
atitudes, mas, pelo andar da car-
ruagem, como se diz no Brasil,
"empurramos com a barriga".

Parece evidente que o au-
mento das emissões tem como
pano de fundo a clara volta
das atividades econômicas
globo afora, uma vez que a
estagnação da economia mun-
dial, por conta dos impactos da
pandemia, é algo indiscutível.

A Índia, por exemplo, é uma
das maiores poluidoras atuais,
não com automóveis, mas com
carvão. A Europa também cres-
ceu na sua emissão, mas a fami-
gerada guerra na Ucrânia está
alterando todos os padrões de
consumo naquele continente.

PodemosPodemosPodemosPodemosPodemos
considerar 2022considerar 2022considerar 2022considerar 2022considerar 2022
como um clarocomo um clarocomo um clarocomo um clarocomo um claro
indício doindício doindício doindício doindício do
que serão osque serão osque serão osque serão osque serão os
próximos anos?próximos anos?próximos anos?próximos anos?próximos anos?

Podemos considerar 2022
como um claro indício do que
serão os próximos anos?

Acredite, mas a resposta é
não. Tudo ainda está tão des-
governado com o pós-pande-
mia e a guerra no leste euro-
peu, além da COP27, que ter-
minou com a falta de compro-
misso dos países mais ricos, os
maiores causadores de poluição.

Ter a ideia de que isso será
exatamente o futuro é ser com-
pletamente alienado à realida-
de das coisas que estão aconte-
cendo diante de nossos olhos.

Porém, com o número cita-
do de 40 bilhões em emissões,
só podemos ter uma certeza, e
esta é uma afirmação técnica,
não de "achismo": o futuro não
é promissor para termos quali-
dade de vida melhor e a Sus-
tentabilidade almejada está fi-
cando comprometida com a fal-
ta de empenho das pessoas.

 A verdade dói,  mas é a
ú n i c a  q u e  p o d e  a b r i r  o s
olhos de quem quer ver.

———
Rogerio Aparecido Ma-
chado, professor de Quí-
mica e Meio Ambiente na
Escola de Engenharia
(EE) da Universidade
Presbiteriana Macken-
zie (UPM). Químico,
Mestre em Saneamento
Ambiental e Doutor em
Saúde Pública (USP)

Lembranças
Rosani Abou Adal

Lembro-me da Riviera Francesa,
das ruas do Boulevar,
dos bares, dos cafés,
das ruas e alamedas
por onde passamos.

Lembro-me de todos os lugares
onde estivemos,

dos momentos que sorrimos,
das palavras que soletramos,

dos teus olhos me fitando,
das tuas mãos me afagando
com cheiro de licor de café.

Lembro-me dos teus cabelos
repousando no meu ombro,

da tua pele que me hidratava,
do teu suor com gosto

de morangos silvestres.
Lembro-me do teu beijo calado

com vontade de quero mais.
Lembro-me de ti

sentado no banco do jardim
despindo-me com teu olhar.
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BUENOS AIRES
Editora do suplemento literá-
rio de A Tribuna, o Jornal Lin-
guagem Viva, Rosani Abou
Adal representou o Brasil em
evento realizado em Buenos
Aires, capital da Argentina, com
o poema Recuerdos, publica-

do logo abaixo traduzido para
a Língua Portuguesa. Também
participou a colabora do su-
plemento, Isabel Furini. Na
foto, aparecem Rosa Pantano,
Rosani, Dámaso Martinez, Né-
lida Robledo e Ara Nasilov.
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Cram promove oficina
de bonecas Penhas

O Centro de Referência de
Atendimento à Mulher (Cram),
serviço da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), realizou na tarde de
quarta-feira, 7, oficina de bonecas
Penhas, com usuárias do serviço.
A ação integra a programação
municipal coordenada pela Procu-
radoria Especial da Mulher da Câ-
mara Municipal, Conselho Muni-
cipal da Mulher e do Cram, estabe-
lecida juntamente à campanha dos
16 Dias de Ativismo pelo Fim da
Violência contra as Mulheres.

No início da oficina, as usu-
árias receberam informações so-
bre a Lei Maria da Penha que des-
creve as violações e os direitos
garantidos. Após as orientações, as
bonecas em tamanho natural, já
confeccionadas por profissionais
do Cram, foram entregues aos
participantes, para que cada uma
delas fosse ornamentada com
cores, vestimentas e acessórios.

A conclusão das Penhas
acontece na próxima semana,
quando as bonecas receberão um
nome e uma história baseada em
fatos, conforme situações de vi-
olência doméstica vividas pelas
usuárias do Cram. As Penhas se-
rão expostas no serviço e, futu-
ramente utilizadas em eventos
relacionados à violência contra
a mulher, grupos socioeducati-
vos e ações descentralizadas.

“Essa ação propiciou o en-
tendimento de que todas as vio-
lências causam algum tipo de
dano e, por meio das Penhas, as
usuárias refletiram sobre suas
histórias e aproveitaram o mo-
mento de socialização e intera-
ção”, explicou a coordenadora
do Cram, Fabiana Menegon.
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Ação integra programação municipal coordenada pela Procuradoria
Especial da Mulher, da Câmara Municipal, Conselho da Mulher e Cram

As ações relacionadas aos 16
Dias de Ativismo pelo Fim da Vi-
olência contra as Mulheres tem
proposta educativa e preventiva,
de levar informações importan-
tes sobre o ciclo de violência con-
tra a mulher, como identificar
essas situações, suas fases, a que-
bra do ciclo e os mecanismos de
combate por meio da rede de
apoio, direitos legais, superação
e protagonismo da mulher.

AÇÕES – A próxima oficina
das Penhas acontece no dia 14, às
14h30, com usuárias do Cram. No
mesmo dia, às 17h, haverá pales-
tra com o tema Violência e Relacio-
namentos Abusivos, para mulhe-
res e adolescentes atendidas pela
Equipe de Proteção Social Especial
de Média Complexidade (Epsemc),
serviço da Smads que acompanha,
apoia e orienta famílias em situa-
ção de ameaça ou violação de diei-
tos. Outras ações foram realiza-
das pelo Cram, Guarda Civil Mu-
nicipal, Conselho Tutelar e Conse-
lho da Mulher, para o público do
serviço e de escolas estaduais.

O Cram é um serviço da Sma-
ds, executado em parceria com o
Centro Regional de Registro e Aten-
ção aos Maus Tratos na Infância
(Crami), que tem o objetivo de pro-
porcionar o enfrentamento da vio-
lência contra a mulher pautada nas
relações de gênero, visando a rup-
tura do ciclo de violência, a cons-
trução da cidadania e a garantia
de direitos por meio de acompa-
nhamento psicossocial. Toda pes-
soa que se identifica com o gênero
feminino é público-alvo do serviço.
O Cram está localizado na rua Co-
ronel João Mendes Pereira de Al-
meida, 230, Nova América. O tele-
fone para contato é (19) 3374-7499.
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Disk Animais resgata vaca e bezerro no pátio da igreja
O Disk Animais, parceria en-

tre a Guarda Civil e a Secretaria
de Defesa do Meio Ambiente (Se-
dema), resgatou na tarde de ter-
ça-feira, 6, uma vaca e um bezer-
ro no pátio da Igreja São Judas
Tadeu, localizada na avenida In-
dependência. Os animais, cujos
donos são desconhecidos, foram
levados à sede do serviço e de-
vem ser reclamados pelo dono em
até 10 dias ou irão a leilão.

A ocorrência começou quan-
do um contribuinte acionou o Pe-
lotão Ambiental relatando que
dois animais estavam soltos nas
imediações da avenida Indepen-
dência. A equipe foi a campo e os
encontrou na Igreja São Judas

Tadeu, onde o Corpo de Bombei-
ros também já fazia o cerco aos
animais. O Disk Animais foi acio-
nado e foi ao local com o cami-
nhão boiadeiro, tratadores e o GC
R. Santos. Eles laçaram os ani-
mais e os conduziram ao Disk
Animais, onde permanecerão por
dez dias, à espera do proprietário.

Após este prazo, os animais
serão registrados no Disk Animais,
vão compor o plantel dos bovinos e
vão para leilão. A veterinária Ma-
rianna Curi, que integra a equipe
do serviço, relatou que os animais
estão em boas condições de saúde.

LEILÃO DE BOVINOS -
Os bovinos recolhidos pelo Disk
Animais e não reclamados pelos

donos são leiloados, assim como
os caprinos, ovinos e suínos. Já
os equinos, asininos e muares re-
colhidos pelo mesmo serviço, são
doados. Em ambos os casos, as
regras para participar dos proces-
sos estão estabelecidas no decre-
to municipal 18026/2019, que re-
gulamenta o manejo destes ani-
mais, estabelecendo procedimen-
tos para o bem-estar dos bichos e
regras para retirada dos animais
do local, bem como sanções para
proprietários que deixem seus
animais soltos em vias ou os mal-
tratem. Todas as informações
sobre o serviço estão disponíveis
no link  https://sedema.wixsite.
com/sedema/diskanimais.

DISK ANIMAIS - O Disk
Animais, serviço desenvolvido
por meio de parceria entre a
Guarda Civil e a Sedema, é res-
ponsável por atender denúnci-
as de maus-tratos e realizar o
recolhimento de médios e gran-
des animais (caprinos, ovinos,
suínos, bovinos e equídeos: equi-
nos, asininos e muares) aban-
donados ou soltos de maneira
irregular em vias públicas, ro-
dovias, áreas verdes e em todo
o perímetro da cidade. Para re-
alizar a denúncia, o contribuin-
te deve ligar para o Pelotão Am-
biental no telefone 34220200. O
endereço do Disk Animais é Rua
Alberto Coral, 1.500, Vila Fátima.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Vereadora solicita fiscalização de lançamento de esgoto sanitário
Nesta quarta-feira (7), a ve-

readora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade É
Sua, participou de reunião com
representantes da empresa Mi-
rante com o objetivo de apresen-
tar demandas de munícipes do
Jardim Novo Horizonte e do San-
ta Fé, referentes a possíveis pro-
blemas de lançamento de esgoto
sanitário em córregos da região.

As demandas relacionam-se
às indicações 3.177 e 3.178/2022,
protocoladas no último dia 11,
que reivindicam ao Executivo a
fiscalização do possível despejo.

Segundo Silvia, os repre-
sentantes da Mirante se com-
prometeram a solicitar interna-
mente a vistoria das áreas indi-
cadas, realizar os testes neces-
sários e, posteriormente, organi-
zar uma reunião com os muníci-
pes que apontaram os problemas,
com o intuito de lhes dar um re-
torno e esclarecer os fatos.

A vereadora se dispôs a
acompanhar as vistorias e apoi-
ar o processo de comunicação
entre as partes para a realização
da reunião entre a Mirante e os
representantes comunitários.

A pedido de moradores, Silvia Morales apresentou demandas
em reunião com representantes da empresa Mirante
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Furto de antena compromete
transmissão da TV Câmara
Falta do equipamento foi constatada na torre de transmissão,
no bairro Capim Fino, na tarde da última quarta-feira (7)

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba informa o comprometi-
mento do sinal digital da TV Câ-
mara, no canal 11.3. A ausência
de transmissão se deve a um pro-
vável furto da antena, localizada
em uma torre de transmissão
no bairro Capim Fino. Enquan-
to o problema persistir, a pro-
gramação pode ser sintoniza-
da nos canais 4 da Claro/Net e
9 da Vivo Fibra, no site camara
piracicaba.sp.gov.br/tv e nos per-
fis no Facebook e no YouTube.

A falta da antena foi cons-
tatada em visita ao local, entre
às 17h e 19h desta quarta-feira
(7), feitas pelo chefe do Departa-
mento de Comunicação Social,
Rodrigo Alves, e pelo chefe do
Setor de Produção, Márcio Bra-
ga. Eles informaram o presiden-
te Gilmar Rotta (PP), que, na se-
quência, solicitou que a Procu-
radoria Legislativa realizasse um
boletim de ocorrência em nome
da Câmara. O boletim on-line foi
registrado às 19h58, sob o proto-
colo número 0002849861/2022.

No boletim de ocorrência, é
mencionado que o alerta da fa-
lha de conexão entre a sala de
transmissão da TV, localizada
no prédio principal da Câmara,
e a torre de transmissão, no Ca-

Falta da antena foi constatada em visita ao local, entre às 17h e 19h da quarta-feira (7)

Divulgação

O Proerd (Programa Educaci-
onal de Resistência às Drogas e à
Violência), realizado pela Polícia
Militar, forma neste semestre 1.219
alunos das quintas séries do En-
sino Fundamental de 17 escolas
da Rede Municipal de Ensino.

O programa, que havia tido
sua última formatura em 2019,
voltou a atender os alunos da rede
municipal no segundo semestre de
2022. Com dez encontros com os
alunos de cada turma, sendo um
por semana e com duração de uma
hora cada, os policiais transmi-
tem conhecimentos aos alunos,
por intermédio do livro do estudan-
te fornecido pela Polícia Militar.

As comemorações iniciaram
terça-feira, 6, com cerimônia re-
alizada no Clube do Saudosista,
onde foram entregues os certi-
ficados para 583 alunos de oito
escolas municipais de Piracica-
ba, além da entrega de meda-
lhas para as melhores redações.

Na cerimônia realizada quar-
ta-feira, 7, outras 636 crianças de
nove escolas da rede receberam os
certificados da conclusão do Pro-
grama. O comandante da Guarda
Civil, Sidney Miguel da Silva Nu-
nes, representou o prefeito Lucia-
no Almeida no evento de ontem.
Hoje, o subinspetor Narzi Alves
da Silva participou da formatu-
ra, representando a Corporação.

O secretário municipal de Edu-
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Proerd forma 1.219 alunos
das escolas da rede municipal

Alunos receberam os certificados no Clube dos Saudosistas
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cação, Bruno Roza, também esteve
presente na cerimônia e ressaltou
a importância do trabalho reali-
zado pelos policiais educadores.

“O Proerd é de fundamental
importância no combate às drogas
e à violência nas nossas escolas,
mostrando aos alunos de modo
lúdico e dinâmico como lidar com
possíveis situações envolvendo dro-
gas e violência. Parabenizo os ins-
trutores da PM pelo trabalho exem-
plar e de muita importância, pois
vai além da prevenção às drogas,
os alunos também trabalham a co-
municação, autoconhecimento e
gerenciamento de emoções, e essa
proximidade com os as crianças
faz com que eles visualizem a polí-
cia de outra forma, trazendo um
valor especial à polícia” disse.

As escolas municipais que par-
ticiparam neste semestre são EM.
Enedina Lourenço Vieira, EM.
Francisco Benedito Libardi, EM.
Francisco Correa, EM. João Oria-
ni, EM. Profª Ida Francez Lom-
bardi, EM. Manoel Rodrigues Lou-
renço, EM. Maria Benedicta Pe-
reira Penezi, EM. Maximiano Fir-
mino Gil, EM. Prof André Franco
Montoro, EM. Edilene M. Borghe-
se, EM. Prof Euclides Buzetto, EM.
Profª Ilda Jenny Stolf Nogueira,
EM. Irineu Umberto Packer, EM.
João Perin, EM. Nathalio Zanot-
ta Sabino, EM. Vilma Leone Dal
Pogetto, EM. Wilson Guidotti.
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SAZ Advogados conquista direito a
imunidade tributária para entidade

O SAZ Advogados obteve
uma importante conquista junto
ao Tribunal Regional Federal da
3ª Região com a decisão de imu-
nidade tributária, relativa à se-
guridade social, para uma ILP
(Instituição de Longa Permanên-
cia de Idoso). Os sócios do escritó-
rio, advogados Fabiana Zani e Ro-
drigo Salerno, explicam que esse é
um direito que poucas entidades
sociais conhecem e usufruem.

É comum as entidades assis-
tenciais e beneficentes buscarem
a Cebas (Certificação de Entida-
des Beneficentes de Assistência
Social), que é o reconhecimento
de entidade beneficente. Com os
preenchimentos das regras da
Constituição Federal e do Código
Tribunal Nacional também podem
obter judicialmente o reconheci-
mento à imunidade tributária.

A ILP que obteve essa vitó-
ria está inserida no conceito de
entidade beneficente e assisten-
cial. O Tribunal Regional Fede-

ral da 3ª Região reconheceu di-
reito à imunidade tributária,
especialmente em contribuições
previdenciárias da Lei n. 8.212/91.

Conforme explica o advogado
Rodrigo Salerno, a Constituição
Federal, em seu art. 195, parágrafo
7º, traz regra imperativa de não-
incidência tributária às entidades
reconhecidamente beneficentes e de
assistência social, com a observân-
cia, sempre, das disposições do art.
14, do Código Tributário Nacional.

Além disso, ressalta a advoga-
da Fabiana Zani, “o reconhecimen-
to da imunidade tributária às enti-
dades, no caso específico, para as
instituições de amparo e cuidado ao
idoso, representa proteção do Esta-
do e maior garantia de às relevan-
tes atividades de interesse público”.

A advogada reforça que a sen-
tença está em consonância com os
pronunciamentos do STF (Supre-
mo Tribunal Federal), nos julga-
mentos do Recursos Extraordiná-
rios números 566.622 e 385.091.

Hoje (9), é celebrado o Dia In-
ternacional contra a Corrupção e
o HFC Saúde tem orgulho de di-
vulgar que foi revalidado com o
Selo "Empresa Limpa" do Institu-
to Ethos de Empresas e Responsa-
bilidade Social, que é uma organi-
zação que tem como objetivo en-
contrar empresas parceiras na
construção de uma sociedade jus-
ta e sustentável. Essa é o segundo
selo do HFC Saúde e o primeiro da
AFOCAPI - Associação dos For-
necedores de Cana de Piracicaba
que é a mantenedora do hospital.
"A Diretoria e todos os colabora-
dores tem sua conduta norteada
pelos princípios de integridade
corporativa, que visam garantir a
proteção do interesse público e a
promoção do bem comum. O in-
centivo à ética e à conduta ade-
quada de todos os colaboradores
é uma prática constante na insti-
tuição", disse o presidente da AFO-
CAPI e HFC Saúde, José Coral.

Em razão das constantes
mudanças de leis, padrões e re-
gulamentações na área da saú-
de e demais esferas de negócio, o
Grupo AFOCAPI incorpora em
seu trabalho setores estratégicos
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HFC Saúde e Afocapi recebem Selo
Divulgação

Selo é conquistado pela segunda vez: incentivo à ética

e de apoio para mapeamento e
acompanhamento nas necessi-
dades de conformidade dos pro-
cessos de atendimento, docu-
mentações, entre outras diretri-

zes. "Prezamos pela transparên-
cia, executamos nosso trabalho
com responsabilidade social, hu-
mana e ambiental. Nosso compro-
misso é manter um ambiente de

trabalho íntegro e ético e sem cor-
rupção. Parabenizamos todos
pelo merecimento desse selo", res-
saltou a diretora do grupo AFO-
CAPI, Lucimeire Ravelli Peixoto.

pim Fino, foi recebido às 16h49,
pelo engenheiro de telecomuni-
cações Luís Gustavo Lopes.

Os responsáveis pelo Depar-
tamento de Comunicação Social
seguiram até a torre de trans-
missão, localizada na Estrada

Lázaro Pedro de Oliveira, s/n.
Eles não constataram problemas
na estação interna de equipamen-
tos, porém, notaram a ausência
da antena na torre de transmis-
são. Todos os arredores do terre-
no em que está localizada a torre

foram percorridos, para verificar
se a antena não havia caído.

A Câmara Municipal de Piraci-
caba informa que adotará todas as
medidas técnicas para que o retor-
no do sinal digital aberto seja resta-
belecido o mais rápido possível.
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Comida na Rua reúne público
de cerca de 2.500 pessoas
Quarta edição do evento teve 20 chefs de cozinha e sete cervejarias

Cerca de 2.500 pessoas participaram da Feira Gastronômica - Comida na Rua

Divulgação

A quarta edição da Feira
Gastronômica - Comida na Rua,
que aconteceu no último sábado,
3, das 11h às 22h, na praça José
Bonifácio, no Centro da cidade,
reuniu público de cerca de 2.500
pessoas. Participaram do evento
20 chefs de cozinha e sete cerve-
jarias. Com entrada gratuita, a
feira teve cardápio variado, para
agradar todos os paladares, in-
cluindo pizzas, wraps, empana-
das argentinas, hambúrgueres,
waffes, donuts, pastel e doces,
além de cafés, sucos, refrigeran-
tes e kombuchas. Na ocasião fo-
ram vendidas 4.079 porções sal-
gadas e doces, além de 4.100 co-
pos de chope de 400 ml. A reali-
zação foi da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo), em parceria com a
jornalista de gastronomia Patrí-
cia Guimarães. Os preços dos pra-
tos variaram de R$ 8 a R$ 40.

Os chefs/estabelecimentos
gastronômicos participantes foram
The Pizza Map, DonaLoka, Enzo
Neto, Vanilla Eat Energize, Na Cal-
çada Petiscaria, Avivar, Umami, La
Ninha Empanadas, Small Smash,
Pudim das Galáxias, Jangada,
Porks, Dom Vitto, Borelli Bike, Su-
cré La Vie, Breathe Co Cafés, Bros
Wafflles, Poraque Amazonia, Do-
nuts e Oliver Vinhos. Já as cerveja-
rias foram Dama Bier, Cevada
Pura, Leuven, Green Fish, Nhô
Quim, Peixepara e A Tutta Birra.

“Com certeza a variedade de
pratos desta feira foi um grande
diferencial e conseguimos reunir
muitas pessoas, de diferentes ida-

des, aproveitando a gastronomia
diversificada de Piracicaba em
um único local e com música ao
vivo”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Chef do restaurante Dona-
Loka, Lilian Droghetti disse que,
no dia seguinte ao evento, o tele-
fone no estabelecimento dela não
parou de tocar, com a maioria das
pessoas perguntando se ela ofe-
recia serviço de delivery. “Foi um
dia que valeu muito a pena. É
muito importante esse tipo de
evento para fortalecer a gastro-
nomia da nossa cidade”, afirmou.

Quem também aprovou a ini-

ciativa foi a proprietária da Bore-
lli Gelateria, Camila Amorim.
“Nunca vendi tanto em um even-
to”, contou. “Realmente o evento
foi muito bom. Já esperamos pelo
próximo”, disse Rodolfo Francis-
co Perez, que participou da feira
Comida na Rua pela segunda vez,
servindo waffles doces e salgados.

“Foi um sucesso total. Estou
recebendo só feedback positivo
dos chefs, cervejarias e de quem
passou por lá. Uma das chefs me
contou que esse evento garantiu
o 13º salário da equipe do res-
taurante dela. E realmente esse
é um dos objetivos do Comida

na Rua, o de alavancar a gastro-
nomia de Piracicaba e oferecer
um dia de lazer para toda famí-
lia”, comentou a jornalista de gas-
tronomia Patrícia Guimarães.

As responsáveis pelos shows
durante o evento foram as canto-
ras Pá Moreno, Lú Garcia e San-
dra Rodrigues, com repertório de
MPB (Música Popular Brasileira),
samba e jazz. A organização do
evento também teve colaboração
da diretora municipal de Proje-
tos, Rose Massarutto, e de Jéssi-
ca Fernanda Hellmeister e Fernan-
da Nepomuceno, integrantes da
equipe da Diretoria de Turismo.
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Vereador recebe demandas
em reunião de Conseg

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) participou da reunião
do Conseg (Conselho de Seguran-
ça) de Santa Teresinha – Região
Norte, realizada no ponto de apoio
às polícias em Artemis. Essa foi a
última reunião de 2022 e o verea-
dor recebeu diversas demandas
dos participantes, as quais necessi-
tam de verificação legal e também
de ação do Poder Executivo.

A presidente do Conseg, Valé-
ria Correr, o vice-presidente, Éber
Constantinov, e a secretária do
conselho, Rita, deram início à reu-
nião, que contou com a participa-
ção do capitão Jhonny, comandan-
te da 5ª Companhia do 10º BPM-I
(Batalhão de Polícia Militar do In-
terior), e do policial civil Prado.

Representantes dos bairros Ar-
temis, Lago Azul, Altos do São Fran-
cisco, Nova Piracicaba e Nhô Quim

Divulgação

Josef participou da reunião do Conselho de Segurança da Região Norte

relataram problemas de segurança
nessas regiões, os quais foram ano-
tados e alguns já registrados e enca-
minhados pelo capitão Jhonny.

Josef Borges recebeu solicita-
ções de corte de mato no Nhô Quim
e de melhorias de iluminação na
região do Altos do São Francisco.
“Algumas demandas já estamos tra-
balhando e em outras vamos auxili-
ar os moradores. Segurança sem-
pre é prioridade”, disse o vereador.

O patrulhamento ostensivo
também foi solicitado. “Essas reu-
niões promovidas pelo Conseg com
a participação da comunidade são
o que mais tem resultado na me-
lhoria da segurança. Nossa região
apresenta baixos índices de ocor-
rências, o que mostra que o conse-
lho é uma voz importante e deve
ser prestigiado sempre pela nossa
população”, afirmou Josef Borges.

Aldo Guimarães

NA ACIPI
O deputado Alex de Madurei-
ra (PL) participou, na quar-
ta-feira, 7, da reunião insti-
tucional da Associação Co-
mercial e Industrial de Pira-
cicaba (Acipi). A última reu-
nião do ano da diretoria exe-
cutiva da entidade contou
com a presença de autorida-
des do município. “Fiquei
muito honrado com o convite,
pois tive a oportunidade de

ouvir as demandas e as
ações empresariais realiza-
das pela entidade. Isso é im-
portante para ajudar a direci-
onar minha atuação, enquan-
to deputado estadual. São
ocasiões como estas que me
fazem conhecer ainda mais
sobre os anseios e necessi-
dades de uma parcela da co-
munidade formada pelo em-
presariado local”, salientou.

O Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente de Piraci-
caba (Comdema) abriu inscrições
para a 21ª edição do Prêmio Des-
taque Ambiental. A premiação ob-
jetiva reconhecer os projetos mais
relevantes desenvolvidos no muni-
cípio em prol da conservação e de-
fesa do meio ambiente. Podem par-
ticipar cidadãos, empresas, orga-
nizações e instituições de ensino
que tenham projetos concluídos
ou em realização em Piracicaba,
com qualquer origem de capital,
porte e setor de atuação, que pre-
encham os requisitos definidos em
regulamento elaborado pelo Con-
dema. As inscrições vão até 07/04.

São quatro as categorias de
premiação: Cidadão (pessoas fí-
sicas que realizam projetos volta-
dos à preservação ambiental);
Empresa/Organização Pública
(comércio, indústria, agronegó-
cio, serviços e cooperativas e ór-
gãos públicos); Terceiro Setor (or-
ganizações não governamentais,
entidades filantrópicas, funda-
ções e outras formas de associa-
ções civis sem fins lucrativos); e
Instituição de Ensino (escolas pú-
blicas e privadas de ensino infan-
til, fundamental, médio e técnicas,
e instituições de ensino superior).

O regulamento completo pode
ser acessado no Portal dos Conse-
lhos, no site da Prefeitura: https:/
/conselhos.piracicaba.sp.gov.br/
blog/regulamento-do-premio-des-
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Comdema abre inscrições
para Destaque Ambiental

taque-ambiental-2023/. Os proje-
tos devem ser inscritos pelo e-mail
comdemapiracicaba@gmail.com
ou entregues (uma via impressa e
uma digital) na sede do Comde-
ma junto ao Núcleo de Educa-
ção Ambiental/Sedema, que fica
à avenida Dr. Maurice Allain,
77, Vila Rezende, de segunda a
sexta-feira, das 9h às 16h.

De acordo com a presidente do
Comdema e coordenadora do prê-
mio, Iraci Vitor Honda, o objetivo
desta iniciativa é estimular as ini-
ciativas socioambientais no muni-
cípio, destacando e reconhecendo
as melhores práticas por meio da
seleção de projetos e atividades
voltadas à solução de questões
ambientais para a conservação do
meio ambiente e a melhoria da
qualidade de vida no município.

Os vencedores serão homena-
geados em um evento especial pro-
gramado para o dia 09/06. O Prê-
mio Destaque Ambiental conta
ainda com o apoio da EIAS Con-
sultorias Ambientais e PIRA 21 –
Piracicaba Realizando o Futuro.

O Comdema, instituído pela Lei
Municipal 4.233/96 (consolidada
pela Lei Complementar 251/10), tem
por objetivo promover a discussão,
análise e proposição das diretrizes
das políticas públicas ambientais de
Piracicaba. É formado por represen-
tantes de 23 instituições da socieda-
de civil e do poder público, incluin-
do a Prefeitura de Piracicaba.
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Prefeitura abre chamamento
público para contratação
de serviços médicos
Saúde vai ofertar mais de 19 mil horas médicas e quase 27
mil procedimentos oftalmológicos nos próximos 12 meses

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

A partir da próxima segunda-
feira, 12, a Secretaria Municipal de
Saúde abrirá credenciamento de
hospitais, clínicas e médicos espe-
cialistas para a prestação de servi-
ços médicos especializados, peque-
nas cirurgias e exames/procedi-
mentos oftalmológicos junto à
Rede Municipal de Saúde por 12
meses, com investimento de R$
4,72 milhões. A adesão ao chama-
mento público nº 02/22 vem para
atender a demanda reprimida na
cidade em decorrência, principal-
mente, da pandemia da Covid-19 e
foi tema de coletiva de imprensa
na tarde desta quarta-feira, 07/12,
da qual participaram o prefeito
Luciano Almeida, o secretário de
Saúde, Filemon Silvano, o supe-
rintendente administrativo da
Unimed Piracicaba, Sérgio Fur-
tuoso, que representou o presi-
dente da cooperativa, Carlos
Joussef. O chamamento pode ser
acessado no site da Prefeitura –

piracicaba.sp.gov.br – em Lici-
tações, depois Editais/Atas.

Com a abertura do credenci-
amento, durante os próximos 12
meses, a Prefeitura de Piracicaba
pretende realizar 19.140 horas mé-
dicas em 36 especialidades médi-
cas, realizar 744 pequenas cirur-
gias em quatro especialidades,
além de 26.940 procedimentos/
exames oftalmológicos. “Eu faço
um apelo aos médicos da nossa
cidade, nós precisamos de vocês.
Se a adesão for significativa, acre-
ditamos que em dois anos vamos
equilibrar o atendimento em espe-
cialidades e diminuir considera-
velmente a fila de espera”, refor-
çou o prefeito Luciano Almeida.

Para Filemon Silvano, esta é
mais uma das ações realizadas
pela Prefeitura para minimizar a
falta de médicos e profissionais de
saúde existente na rede munici-
pal. “Trabalhamos durante seis
meses para conseguir, de forma

legal, oferecer esta prestação de
serviço com um preço médio já
aplicado atualmente no mercado,
como o que é realizado pelo Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde, o
Cismetro Campinas. Desta forma,
acreditamos que este chamamen-
to fica atrativo e que muitos mé-
dicos se credenciem”, apontou.

Ainda na coletiva, o secretário
de Saúde reforçou que a Associa-
ção Paulista de Medicina (APM),
regional Piracicaba, também vai
incentivar o credenciamento.
“Conversei com o presidente da
APM, o Ricardo Tedeschi Matos,
e ele confirmou que a associação
vai falar deste chamamento pú-
blico aos médicos da cidade para
que eles também possam partici-
par”, afirmou Filemon Silvano.

Segundo Furtuoso, a Unimed
Piracicaba é parceira da Prefeitura
em diversas frentes e vai motivar
os profissionais cooperados a ade-
rirem ao credenciamento. “Estamos

aqui para formalizar que vamos,
sim, incentivar nossos médicos co-
operados a participarem deste cre-
denciamento dentro de suas pos-
sibilidades. É uma força conjunta
e solidária que vai ajudar a quem
precisa e, também sem prejudicar
o atendimento em nossa rede. Va-
mos aproveitar nosso hospital,
dentro de sua ociosidade, princi-
palmente à noite e aos fins de se-
mana, para ofertar mutirões ou
corujões da saúde”, concluiu.

A Secretaria de Saúde tem
trabalhado para ampliar a ofer-
ta de exames e consultas porém
ainda existe um alto percentual
de absenteísmo – faltas aos pro-
cedimentos agendados. De acor-
do com o levantamento feito pela
SMS, em 2021, foram oferecidos
mais de 757 mil exames na rede,
porém, pouco mais de 658 mil
foram realizados; já em 2022, fo-
ram 1,63 milhão de exames ofer-
tados e 245.369 ausências.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm.,
sendo 1 suíte. Sala p/ home
office, copa-coz planejada,
sala 2 ambientes c/ sacada. 2
vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação.
Tratar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e
9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no
Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba. Chalés e Flats. Estuda
permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------
BIC ICLETA LEONI  FULL
S U S P E N C I O N ,  a r o  2 6 R $
350,00 - 3 x cartão. Tratar
Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 - (19)
3433-3515.
------------------------------------------

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
PREGÃO PRESENCIAL N.º 15/2022

PROCESSO: 1262/2022
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço, para contrata-
ção de aterro sanitário devidamente licenciado pelos órgãos ambientais para recebimento e
disposição final de resíduos volumosos classe II A (móveis, galhos de árvores e afins, não
passíveis de serem colocados pelo serviço público de coleta RSU.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 22 de dezembro de
2022 às 10:00hs na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº
255, sendo que a sessão será realizada a seguir nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262. Mombuca, 08 de dezembro de 2022, Prefeito Municipal.

“C“C“C“C“CONHEÇAONHEÇAONHEÇAONHEÇAONHEÇA”””””

Estudantes da Olivia Bianco
visitam o Legislativo

A visita dos estudantes da
Escola Estadual Olivia Bianco, no
dia 6, no programa Conheça o
Legislativo, da Câmara Munici-
pal, foi uma das propostas da
disciplina de eletiva com o tema
“Trilhando caminhos para o meu
projeto de vida.” Para a profes-
sora Raquel Machado, apresen-
tar o Legislativo aos estudantes
é ampliar as possibilidades de
atuação em nossa sociedade.

Durante a vivência, os alunos
participaram de um projeto de lei
fictício, onde votaram para a utili-

zação do celular em sala de aula. A
professora ressalta a importância
do uso das tecnologias e em especi-
al, a utilização das redes sociais
como veículo de conhecimento, po-
rém reforça que a Educação é um
direito de todos e que aprovar uma
lei possibilitando o uso do equipa-
mento vai na contramão da reali-
dade que vivemos nos dias de hoje,
onde nem todos os alunos possu-
em o celular. Desta forma, finali-
za deixando a reflexão para os alu-
nos da importância exercida pelos
nossos representantes eleitos.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 89/2022 - Processo nº 1.930/2022 - Objeto: Aquisi-
ção de Material de Construção - Início da Sessão Pública: 22/12/2022, às
09h00 na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n°
846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no
Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 08 de de-
zembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  87/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 87/2022, Processo:
19262022, que tem por objeto a Locação de Ônibus para Transporte Urbano.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 12/12/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 23/
12/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 23/12/2022.
Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br.
São Pedro, 08 de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Sr. Pedro Sabino Alves faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 66 anos, filho dos finados
Sr. Possidonio Sabino Alves e
da Sra. Maria Silveira Domin-
gues Alves; deixa os filhos: Adri-
ano da Silva Alves, já falecido;
Andre Luiz da Silva Alves, casa-
do com a Sra. Salesia Alves e
Alexandre da Silva Alves, casa-
do com a Sra. Milena Rodrigues
dos Santos. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDO CELLA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho dos finados
Sr. Francisco Cella e da Sra.
Maria Penatti Cella, era casa-
do com a Sra. Maria Appareci-
da Vasca Cella; deixa o filho:
Francisco Antonio Cella. Dei-
xa Demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-

alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ JANUARIO PAULINO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filho dos fi-
nados Sr. Angenor Paulino e
da Sra. Leontina Gonçalves
Paulino, era casado com a
Sra. Tereza Fassa Paulino;
deixa os filhos: Edson Barufal-
di; Marcio Fassa Barufaldi;
Emerson Barufaldi; Antonio e
André. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala 02 do Velório do Cemi-
tério Municipal da vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA YONES LOPES
CORREA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 94 anos, filha

dos finados Sr. Luiz Valentim
Yones e da Sra. Alexandrina
Maria de Jesus, era viúva do Sr.
Dorival Lopes Correa. Deixa fi-
lhos, genros, noras, netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 13h00 às 17h45 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 18h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROBERTA RODRIGUES
BENDASSOLI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 80 anos,
filha dos finados Sr. Rodrigo
Rodrigues Guirão e da Sra.
Maria Domingos Rubia, era vi-
úva do Sr. Antonio Bendassoli;
deixa as filhas: Cleusa Maria
Bendassoli  Flores, casada
com o Sr. Marcio Flores; Flavia
Aparecida Bendassoli Francis-

co, casada com o Sr. Amauri
Francisco e Glaucia Cristina
Bendassoli. Deixa neta, bisne-
to, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala 08, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA CASSIA
DOS SANTOS FREITAS faleceu
ontem, nesta cidade, contava
53 anos, filha dos finados Sr.
Alvarino dos Santos e da Sra.
Anesia Cardoso dos Santos,
era casada com o Sr. Edison
de Freitas; deixa as filhas: Le-
ticia dos Santos Freitas e So-
fia dos Santos Freitas. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
09h00 da Rua Uchoa nr 470 Jd.
São Francisco, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARILDO PEREIRA DA SIL-
VA faleceu ontem na cidade de
São Pedro aos 37 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Jo-
sineide Auria da Silva. Era filho
do finado Sr.João Pereira da
Silva e da Sra. Josefa Maria da
Silva. Deixa o filho: Entone
Gabriel Pereira da Silva. Dei-
xa demais parentes. O seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 14:00 h do
Velório Municipal de São Pe-
dro seguindo para o Cemité-
rio Parque São Pedro onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.

FALECIMENTO
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Câmara Convida reforça a
importância da imunização
“Criou-se a narrativa do negacionismo e muitos pais estão deixando de vacinar
seus filhos”, alerta Moisés Taglieta, coordenador da Vigilância Municipal em Saúde

A campanha vacinal contra
a poliomielite em Piracicaba (SP)
não atingiu a meta da Vigilância
Epidemiológica Municipal. Sobre
o assunto, no “Câmara Convida”
desta sexta-feira (9) participam
do programa que vai ao ar às
10h, na TV Câmara, o coordena-
dor de Vigilância em Saúde da
Prefeitura Municipal, Moisés
Taglieta, e a assistente de depar-
tamento da Câmara Municipal,
Antonia Jandira de Souza.

Servidora há mais de 28
anos no Legislativo, Jandira con-
traiu pólio aos sete meses de
vida. À época, sua mãe não a
vacinou com a alegação de que
“não havia necessidade”. “Na-
quele tempo”, relembra a funcio-
nária do Legislativo, “a vacina
não era tão acessível igual é hoje”.

Ao desenvolver a deficiência,
a mobilidade de Jandira ficou re-
duzida e, “para piorar a situação,
eu desenvolvi a síndrome pós-pó-
lio nos últimos dois anos”. A mule-
ta, “companheira” de longos anos,
foi substituída pela cadeira de ro-
das. “As pessoas não têm noção do
que é ser um deficiente, das difi-
culdades que passamos”, lamenta.

Por outro lado, Taglieta re-
forçou a necessidade da imuni-
zação porque “nenhuma vacina
é 100% eficaz, agora, imagine se
não tomar nenhuma”. As redes
sociais, complementa o especia-
lista em imunização, serviram
para propagar o negacionismo,
referendado pelo atual presiden-

“Câmara Convida” vai ao ar às 10h desta sexta-feira (9) na TV Câmara

Davi Negri

te da República, Jair Bolsonaro,
no combate à covid-19, no perío-
do mais crítico da pandemia.

“Aqui em Piracicaba, por
exemplo, muitos pais não leva-
ram seus filhos para vacinar
porque, uma parte deles, acre-
dita que as crianças não serão
acometidas pela doença, e, a
outra, porque negam, o que é um
ledo engano”, alerta Taglieta.

O sarampo foi outra doença
que muitos acreditavam ter sida
erradicada. “Veja o que aconte-
ceu: como muitos não se vacina-
ram, o sarampo voltou. A erradi-
cação só é bem-sucedida a partir
do momento da conscientização
dos pais, que precisam vacinar seus
filhos. As vacinas são seguras!”

CAMPANHA – Em Piraci-
caba foram vacinadas este ano
16.068 crianças com idade de 1 e
menores de 5 anos. “Os núme-
ros”, acrescenta Taglieta, “repre-
sentam quase 81% da meta, ou
seja, tem 19% de crianças que não
foram imunizadas. Se esse quadro
persistir, vamos ter problemas
para frente”, diz o profissional.

As doses da vacina, inde-
pendentemente de campanhas
específicas, são disponibiliza-
das o ano todo nas unidades
básicas de saúde de todos os
municípios brasileiros.

CÂMARA INCLUSIVA -
Nesta edição do Câmara Convida,
apresentada pelo jornalista Marce-
lo Bandeira, do Departamento de
Comunicação Social da Câmara, o

“Câmara Inclusiva”, programa que
permitiu a implantação de ações
que garantiram à acessibilidade às
pessoas com deficiência nos prédi-
os - principal e anexo do Legislati-
vo -, foi elogiado pelos convidados.

Um dos ativistas em prol das
pessoas com deficiência, Francis-
co Cerignone – o “Chico Pirata” –
foi homenageado na última se-
gunda-feira (5), durante a 64ª
reunião ordinária, pelo Comdef
(Conselho Municipal dos Direitos
da Pessoa com Deficiência e pelo
Conselho Estadual da Pessoa com
Deficiência pela extensa partici-
pação em programas voltados à

pessoa com deficiência. Chico, que
diversas vezes contribuiu com
sugestões para melhorar a aces-
sibilidade na Câmara Municipal
de Piracicaba, morreu em 10 de
junho de 2020, aos 71 anos.

Excepcionalmente nesta sexta-
feira (9), devido ao jogo de Brasil e
Croácia pela Copa do Mundo, o
“Câmara Convida” vai ao ar às 10h
na TV Câmara, que é sintonizada
em sinal aberto na frequência 11.3
UHF, além dos canais 4 da Net e 9
da Vivo Fibra. Haverá transmis-
são simultânea nos perfis da Câ-
mara Municipal no Facebook/ ca-
marapiracicaba e no YouTube.
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Semuttran realiza reforço
da sinalização me 20 vias

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), reforçou
entre os dias 30/11 a 7/12, a sinali-
zação horizontal e vertical em 20
pontos, sendo sete avenidas, nove
ruas, três estradas e uma ponte.

O serviço é realizado em
ruas e avenidas com grande flu-
xo de veículos e próximas às es-
colas, para garantir maior segu-
rança e fluidez do trânsito. Os
serviços abrangem faixa de pe-
destre, lombada, faixa elevada,
pare, marcas de canalização e de-
saceleração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta utilizada na sinalização ho-
rizontal contém microesferas de

vidro, que permitem melhor visua-
lização, por refletirem a luz dos ve-
ículos. Quando necessário, os ser-
viços incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
de sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS: Avenidas - Duque de Caxi-
as, Do Café, Fernando Lopes, Bei-
ra Rio (Rua do Porto), Armando
de Sales Oliveira, Monsenhor
Martinho Salgot e Cruzeiro do Sul;
Ruas - Luiz Romio, Dona Eugê-
nia, Gomes Carneiro, José Rosá-
rio Losso, José Runco, Do Traba-
lho, Antônio Bacchi. Epitácio Pes-
soa e Dr. Theodureto de Camar-
go; Estrada - PIR-017W – Anice-
to Cogo, PIR-246 – Francisco
Bernardo Possignolo, Orlando Cal-
deran e Ponte Antônio Siqueira.


